

Evolución de la dispensación de metilfenidato en Mendoza

M. Chiófalo, L. Benavente, B. Cannutt, A. Dellamaggiore, M. Musse y S. Grilli

Recursos humanos en formación: A. Dellamaggiore y M. Musse

Facultad de Farmacia y Bioquímica. Universidad Juan Agustín Maza

sgrillif@yahoo.com.ar

Resumen

A nivel mundial existe un notable aumento en la prescripción de metilfenidato, el cual ha ido de la mano de un crecimiento en las opiniones acerca de si es bueno o no medicar a los pacientes con ese fármaco. El incremento en las prescripciones se correlaciona con un acrecentamiento de diagnósticos del trastorno por déficit de atención (TDA) con o sin hiperactividad (TDAH).

La droga más empleada en este caso es el metilfenidato. Sin embargo, no contamos con datos estadísticos que reflejen cuál es la situación de su dispensación en nuestra provincia.

Objetivos

- Analizar la evolución en la dispensación de metilfenidato entre los años 2007 y 2010, mediante un análisis observacional retrospectivo de las recetas de ese estimulante.
- Determinar diferencias y semejanzas encontradas entre las farmacias respecto de la dispensación de este fármaco, teniendo en cuenta la ubicación geográfica de cada establecimiento dentro de la provincia.
- Establecer parámetros de comparación entre los efectores privados y estatales.
- Promocionar el uso racional de medicamentos.

Metodología

El trabajo involucró estudios observacionales retrospectivos (años 2007-2010). Los datos fueron relevados en cada farmacia estudiada, considerando nombre y apellido del paciente, edad, sexo, prescripción, dosis asignada, cantidad de envases recetados, médico prescriptor y especialidad.

Se evaluaron cinco sucursales de farmacias privadas ubicadas en dos zonas geográficas distintas de Mendoza. En ambos sectores se observó que las prescripciones de metilfenidato aumentaron de manera considerable entre el 2007 y el 2010, y que la mayor cantidad de recetas fue formulada para individuos del sexo masculino.

Asimismo, se registró un mayor consumo en la región correspondiente a la ciudad capital de Mendoza en comparación con el departamento de Godoy Cruz.

Conclusión

Con los datos relevados hasta el momento se pudo observar un importante incremento de las prescripciones de metilfenidato, que se condice con la tendencia mundial.